

CAMILO CASTELLANOS

Será clave el desempeño del cobre:

Los nuevos niveles que está viendo el mercado para el dólar en Chile

Tras dejar atrás los \$920, analistas están viendo nuevos "techos" técnicos. Fuerzas externas estarían detrás del salto de la moneda norteamericana, que dejó al peso chileno como la segunda de peor rendimiento en el mundo durante la última jornada.

la media móvil de 50 días, es decir, alrededor de \$930. Pero, tras cruzar esa línea, ahora lo ve con techo entre \$937 y \$940, "que es el piso del lateral entre 940 y 990 que existió entre febrero y mayo", dice.

Las fuerzas externas están impulsando al dólar en Chile. Un día de aversión al riesgo a nivel mundial, una nueva baja del cobre y más incertidumbre política en la región llevaron a que, el viernes pasado, la moneda estadounidense consolidara su tendencia alcista y rompiera los niveles técnicos que manejaba el mercado. De hecho, los \$920 quedaron rápidamente atrás y ahora varios analistas creen que podría alcanzar nuevas alturas.

"Desde el 22 de mayo se encuentra en un canal alcista", dice Miguel Medell, director para Latinoamérica de la gestora española de activos Omega IGF. "Para continuar con esta tendencia necesitaba operar sobre \$925,56. Y ahora el siguiente objetivo está en \$938,99", agrega.

Otros lo ven llegando más arriba. "Los próximos objetivos en la parte superior están en los \$950", dice el CBO de Global66, Rodrigo Lama.

Tras el salto de \$16,4 que experimentó el dólar el viernes, para cerrar sus operaciones más líquidas de las 13:30 horas en \$933,3, varios en el mercado están viendo nuevos niveles técnicos. Es decir, esos "pisos y techos" que buscan predecir nuevos movimientos en base a estadísticas y que son seguidos de cerca por los traders. El consenso está en que, al menos al corto plazo, el dólar seguirá con una tendencia alcista que lo puede acercar a alrededor de los \$940. Para algunos, sin embargo, sería un movimiento momentáneo.

El último impulso del dólar llegó desde afuera. "Va en línea con lo que está pasando en los mercados afuera, las bolsas caen y las monedas saltan", dice Fernando Montalva, gerente de negocios de MBI Inversiones. La aversión al riesgo, a su juicio, respondería a que, si bien los datos económicos y del mercado laboral de EE.UU. evidencian una desaceleración, la Reserva Federal "mantiene su stance y discurso de tener mayor información y confianza en que la in-



La decisión que tome mañana el Banco Central respecto a la tasa de política monetaria tendrá efecto en la cotización del dólar.

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones

flación está cediendo antes de empezar a cortar las tasas".

Al mal ánimo de los mercados, además, se suma una baja del cobre de 0,85% a US\$ 4,377 por cada libra, en la Bolsa de Metales de Londres. Y Eduardo Orpís, estratega de Gemines Consultores, suma la incertidumbre

política que pesa sobre la región.

"Si se ve el caso del peso mexicano, se ha devaluado casi 12% por el resultado de la elección; en el caso de Brasil hay una baja de casi 5%, que es porque está en duda a quién van a nombrar como presidente del Banco Central, en medio de presiones por mayores recortes de tasas; y en Colombia está el problema fiscal con amenazas de las clasificadores de riesgo", ejemplifica Orpís. "El resto de las monedas se ha devaluado más que el peso chileno, pero nos

termina arrastrando", dice.

El peso chileno, eso sí, sufrió más que sus pares el último viernes. Fue la segunda moneda de peor rendimiento entre las 146 que sigue Bloomberg.

Orpís agrega, además, otra fuerza a favor del dólar: la incertidumbre política también está pesando sobre el euro, lo que impulsa a la moneda norteamericana a nivel global. El Dollar Index, que compara a la divisa norteamericana con una canasta de monedas, subió 0,29%, hasta 105,506.

Nuevos niveles

Tras el movimiento del viernes, ahora el mercado está calculando nuevos niveles a los que el dólar podría llegar con su tendencia alcista. Para Lama, de Global66, se encaminaría hacia los \$950, con un soporte hacia abajo en \$920. Eso sí, advierte que se vienen días movidos, con peaks de volatilidad diaria promedio de \$10.

Montalva, en cambio, dice que el primer objetivo estaba en

Con el cierre sobre \$930, Arturo Curtze, analista sénior de Alfredo Cruz y Cía, dice que "podríamos estar hablando del restablecimiento de la tendencia alcista de corto plazo, que llevaría a la cotización al menos hasta \$945-\$950".

Raimundo Olivares, trader de Credicorp Capital, ahora ve niveles en \$935 y \$940. "Podría formarse un techo en \$935 producto de toma de utilidades y a medida que el MXN (peso mexicano) y el COP (peso colombiano) se vuelven apuestas atractivas en el mercado FX para los No Residentes", dice. Y cree que la próxima semana podría ser determinante: "La decisión de tasa del Banco Central del martes será un factor clave para determinar la futura dirección, dado que no hay un único consenso sobre la decisión, donde hay expectativas de 25 y 50 puntos base sobre la mesa".

Con todo, hay quienes creen que el nuevo salto del dólar en Chile tiene los días contados. "En el cobre hay volatilidad, pero la base sigue siendo la del mercado físico donde hay déficits proyectados, por lo que el ajuste no es para preocuparse y en Estados Unidos todavía el mercado ve dos recortes de tasas de la Fed este año", dice Orpís, de Gemines. Cree que con esto y una economía local que avanzará con fuerza en 2024, "en algún minuto el dólar tendrá que empezar a devolverse", dice. "Es más bien un alza transitoria".